



ADORADLE POR EL PODER DE SU PALABRA

Texto: SALMO 29

INTRODUCCIÓN

Con frecuencia carecemos de balance al estudiar la persona de nuestro Dios en relación a Su manifestación al hombre, porque malentendemos los antropomorfismos, esas figuras y analogías que atribuyen a Dios aspectos humanos, usados en las Escrituras para que podamos entender mejor el perfil de Su carácter que está siendo revelado.

Dios es Espíritu, y sin embargo Él se revela como un Dios por cuya mano fuerte y brazo extendido salió Israel de Egipto, cuyos oídos están inclinados hacia los que claman a Él, cuya Palabra fue suficiente para que por ella fueran hechos los cielos, y todo el ejército de ellos por el aliento de Su boca.

Por detalles como estos en Su revelación es que entendemos que Dios es persona antes que nosotros lo seamos. **Nosotros somos personas porque Él es persona**, el uso de los antropomorfismos no nos permite concluir de forma contraria. Fuimos creados a Su imagen y semejanza; por lo que debiéramos cuestionar nuestras cualidades personales partiendo de quien es Dios, no intentar legitimar la naturaleza personal de Dios estudiándonos a nosotros.

De manera que, si bien las Escrituras revelan algunas características de Dios que son dignas de exaltar y reconocer en medio de nuestra adoración de Su persona divina, como:

- Su misericordia que cada mañana se renueva
- Su gracia que sobreabunda para salvación donde abunda la iniquidad
- Su paciencia y longanimidad que nos guían al arrepentimiento

Hay otras características más antropomórficas, que nos permiten comprenderle mejor, como lo es, por ejemplo, **Su voz**.

Muchas veces en las Escrituras, Su Voz se presenta como una voz de gran estruendo, como un bramido de muchas aguas, o como un trueno; tanto que en ocasiones las personas que no escucharon con la sensibilidad espiritual suficiente pensaron que había tronado y no que Dios había hablado, **Jua 12:27-29**. El **Salmo 29** es una pieza para exaltar la grandeza y el poder de Jehová, y lo hace por medio de reconocer esa característica, Su voz que hiende las peñas dice por otro lado la Palabra. Veamos:

El Salmo 29 es un canto de alabanza que celebra el poder y la gloria de nuestro Dios, **y lo hace considerando la profundidad y solemnidad de Sus declaraciones, de Sus palabras, de Su voz**.



Adorable por el Poder de su Palabra

De hecho, la expresión “Voz de Jehová”, que encontramos siete veces en este salmo, parte de un vocablo que significa “llamar en voz alta”; “una voz o sonido fuerte, estruendosa”; pero también significa “trueno, tronar”, de aquí que el teólogo y hebraísta alemán del siglo antepasado Franz Delitzsch se refiriera a este como “**El Salmo de los Siete Truenos**”.¹

Y lo que Dios ha hablado, con voz de trueno y con voz delegada a otros que la redactaron, lo que Dios ha hablado poderosamente sobre los hijos de los hombres, es voz que debe ser exaltada, es razón para dar gloria a Dios por haberse expresado delante de los hombres de la manera que lo ha hecho. Aun cuando la naturaleza de Sus palabras sean sentencias que pesan con gravedad sobre nuestras cabezas: **Jer 6:9-13**.

A pesar de la gravedad de Sus Palabras, Dios debe ser adorado por ellas. Recuerde esto: **por las cosas que otros huyen ante Su presencia, por esas mismas cosas usted y yo nos postramos en adoración.** El día de Su manifestación, el Día de Jehová será un día en el que muchos huirán delante de Su presencia, pero usted y yo debemos hoy permanecer confiados en Él, evidenciando que Su voz sobre nuestras vidas, Su Palabra sobre nuestras vidas, lejos de contrariarnos y alejarnos en repulsión o apatía, nos guarda, nos dirige, nos bendice, **1 Jn 2:28**.

Con estas consideraciones en mente, veamos el cántico de David en el Salmo 29, invitando a adorar a Jehová por estas mismas razones: por el poder y la solemnidad de Su voz, de Sus Palabras.

1. MAYUSCULAS

I. LA DEMANDA Y LA INSTRUCCIÓN DE SU ADORACIÓN (Versos 1-2)

Los vocablos utilizados en el verso 1 “ben eliyim” están ambos en plural, por lo que en vez de la traducción “hijos de Dios”, que equivaldría al “ben Elohim” que encontramos en Job 1, es más probable la traducción “hijos de los dioses”, o “hijos de los portentosos”, o “hijos de los poderosos”, como es traducida por la mayoría de las versiones conocidas. Y es lo que el salmista está haciendo: conminando a todo hombre, incluyendo a los poderosos o su descendencia, a darle la gloria a quien le pertenece, **la gloria debida a Su Nombre, Apo 6:12-17**

En aquel día, los grandes de la tierra reconocerán que “**el gran día de su ira ha llegado**”, aceptando así la contundencia de las declaraciones proféticas que un día rechazaron.

¹ Libros Poéticos, Pablo Hoff, Editorial Vida, pag, 112



Adorable por el Poder de su Palabra

Porque no hay cosa más prepotente y engreída que los hijos de los poderosos, pero aún estos tendrán que tributar al Dios de los Cielos. **Y lo harán por el poder de Su Persona que se revelará en aquel Día de Jehová, y con Él Su voz será escuchada en toda la tierra.** Esa misma voz es presentada en el Salmo 29 por medio de **siete características**, con lo cual queda representada la plenitud de la excelencia de ella, y se constituyen así mismo en las causales y criterios para que le adoremos.

2. LAS CAUSALES Y LOS CRITERIOS DE SU ADORACIÓN (Versos 3-9)

Por las cosas que otros huyen ante Su presencia, usted y yo nos postramos en adoración. Porque esto es evidencia de una relación de confianza. Ud. no puede vender la idea de una buena relación en su matrimonio, ¡cuando la voz de su esposo lo que hace es que usted entre en pánico!... algo no anda bien ahí. **Pero cuando nosotros somos sobrecogidos por la revelación contundente de Su Palabra revelada, dándonos cuenta de Su Voz sobre Su Creación, su voz que hiende las peñas, su voz que desgaja las encinas; usted y yo, que somos Sus hijos, debemos estar confiados.**

Ahora bien, tú y yo no estamos supuestos a perseguir una experiencia mística en la cual podamos escuchar de manera audible la voz de Dios: **ya Él ha hablado por Su Palabra, y continúa hablando a nuestros corazones con Su revelación acabada, con el canon de las Escrituras que ha sido completado y que tenemos en las manos, y por la obra de Su Espíritu Santo, que con Su espada penetra y discierne nuestros pensamientos e intenciones, Él habla a los corazones regenerados día a día, porque así lo prometió.**

Cuando en el marco de la parábola o historia, como usted quiera, del rico y Lázaro, el Señor nos dice que el rico apelaba al favor de Abraham para que le permitiera ir y hablar a sus hermanos, la respuesta que recibió fue: a Moisés y a los profetas tienen, que a ellos oigan. **Luc 16:27-31.**

Si no se sujetan a lo que ya fue revelado a Moisés y a los profetas, y que ha quedado registrado por escrito en la Ley y los escritos proféticos, si no se sujetan asimismo a las otras escrituras reveladas a los apóstoles de Cristo, si no están dispuestos a escuchar la voz de Dios hoy por medio de la predicación de la Palabra revelada, de nada importarán las experiencias místicas, incluso su fuere posible que ocurran; de nada importarán las apariciones *"que me hablaron a viva voz, tan claramente que no pudo ser un sueño, te juro que fue una visión, una revelación especial"*, **Isa 8:20.**

Voz de Jehová sobre las aguas: La voz de Jehová no solo creó sobre las aguas, sino que continuó manifestando poder sobre ellas para mostrar sus portentos delante de los hombres



Adoradle por el Poder de su Palabra

(el diluvio, abriendo el Mar Rojo, abriendo el río Jordán para que pasara el arca, calmando la tempestad en el Mar de Galilea), **Luc 8:22-25**

Pero la voz de Jehová también se cierce, en sentido figurado aquí, sobre las multitudes del mundo, que son representadas en la Biblia por las muchas aguas; y si hay una Palabra de Dios que se cierce sobre las multitudes es, ante todo, para redención de las almas. De manera que la proclama evangelística encuentra lugar en medio de la consideración de la voz de Dios, **Sal 29:3**

Voz de Jehová con potencia: La voz de Dios es una voz que da claras cuentas de Su poderío. No es una voz simplemente grave, sino que es una voz ante la cual obedece toda Su creación, salvo el hombre... con lo cual vemos la profunda condición del pecado sobre nuestra voluntad, **Sal 68:33**

Voz de Jehová con gloria: A la voz de Jehová le acompañan las características de Su procedencia. Es una voz de gloria, es una voz que revela la gloria de quien la emite. Los apóstoles fueron testigos de esa voz: **2 Pe 1:16-18**.

Voz de Jehová que quebranta los cedros: La voz de Jehová se levanta imponente por encima de los altos cedros, y tiene ese mismo efecto de autoridad sobre los que se oponen con orgullo y soberbia. Esos espíritus soberbios que se han encumbrado hasta las alturas del orgullo propio, son la especialidad de la voz de Dios, la cual se levanta con poder. **Isa 2:11-13, Sal 29:5-6**

En caso de que estuviéramos pensando de dónde vendría el fuego para el cual está preparada esta creación, y en respuesta a toda falacia sobre el calentamiento global, recordemos que es la ira misma de Dios la que se derramará con fuego en aquel día: **2Pe 3:5-7**. De manera que la misma voz de Jehová que crea es la misma voz que destruye

¿Por qué? Porque **Nah 1:2-6**

Voz de Jehová que hace temblar el desierto: Aun el desierto en su majestuosa vastedad, y en su enigmática soledad, quedan sujetos al poder estremecedor de la voz de Jehová. Aun toda condición de aflicción y prueba representada por el desierto en las Escrituras, son conmovidas por la voz de Jehová. No hay condición adversa, profunda o elevada, que no quede por debajo de Su voz. **Miq 6:1, Sal 29:8**.

Voz de Jehová que desgaja las encinas: Las encinas son árboles fuertes y de denso follaje, de ancha copa, que proporcionaban abundancia de madera. De igual forma, pueden no ser caracterizados por las alturas de los cedros, pero representan las condiciones de plenitud, estabilidad y provisión; las cuales son desechas por la voz de Jehová.



Sal 29:9 ¡Porque no puede haber más gloria en lo creado que en el Creador!

3. LA ESPERANZA Y LAS MOTIVACIONES DE SU ADORACIÓN (Versos 10-11)

A fin de cuentas, el clamor de David es para que Jehová Dios sea reconocido y admirado, para que reciba toda la gloria debida a Su Nombre, porque **Jehová preside en el diluvio, y se sienta Jehová como rey para siempre**. En otras palabras, luego de que fueren manifiestas todas las características de Su poder por medio de Su ordenanza, por medio de Su instrucción, por medio de Sus palabras: la historia terminará sin que Dios tenga que disculparse por nada, Él es soberano, Él **preside en el diluvio, y se sienta como rey para siempre**.

CONCLUSIÓN

Que reconozcamos y vivamos por esta verdad es lo que nos concede poder y esperanza de paz como pueblo de Dios que somos, porque **Jehová dará poder a su pueblo; Jehová bendecirá a su pueblo con paz**.

La voz de Jehová es una voz de juicio, es voz que no puede ser escuchada por todo el mundo, es voz que solo puede resultar en bendición cuando ella es la responsable de dejarse escuchar en el apacible silbido del viento, como le habló a Elías.

Hoy Dios nos habla por Su Palabra. Que Su Palabra entonces sea suficiente para que la voz de Dios, lo que Él ha hablado ya, nos bendiga. Demos gloria a Dios por lo que Él ha hablado.